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社会奉仕委員会担当例会
会員卓話　日下美穂君

年次総会
外部講師
「航空エンジン産業で活躍する IHI 呉第2工場」
株式会社　IHI
航空・宇宙・防衛事業領域　生産センター　副所長
（兼）呉第二工場　工場長　森田昭彦様

2019年12月5日（3343例会）（創立69周年）

【プログラム】	 ◇出席プログラム委員会（新会員卓話）　道原正嗣君
	 　自己紹介と建築鉄骨について
【 出 席 率 】 前々回　82.09％　今回　84.51％（会員74名・欠席11名・免除 3名）
【 来 客 】	 ◇呉東ロータリークラブ　長尾邦雄君
	 ◇ 2019 学年度米山奨学生　周　心慧様
【他クラブ出席者】	 ◇	日下君（11/4 北海道 2500ロータリーEクラブ）大之木（精）君（11/9第 12期 RLI-2710DL研修）

荒川・宇都宮（公）・天野・三宅・西藤・山本君（11/13 呉東）大之木（精）君（11/18第 48回ロ
ータリー研究会）大之木（精）君（11/19第 48回ロータリー研究会）菅原君（11/19 呉南）大上君（11/20
北海道 2500ロータリーEクラブ）岩崎・松浦・奥原君（11/20 呉 RAC）　　　15名

【 欠 席 者 】	 ◇荒川・稲葉・井上・岩本・大之木（精）・尾川・奥原・島村・太刀掛・森澤・山村君　　　11名
【出席免除者】	 ◇奥川・尾田・海生（孝）君　　　3名
【 幹 事 報 告 】	 ◇ RI第 2710 地区 2019−20年度国際大会推進　田原委員長…ホノルル国際大会のご案内（回覧）
	 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　	…ガバナーナイトについて（回覧）
	 ◇ RI第 2710 地区事務局…RI第 3690 地区（韓国）地区大会のご案内（回覧）
	 ◇ RI第 2710 地区事務局…令和元年台風第19号災害に対する義援金のご報告（回覧）
	 ◇広島中央ロータリークラブ…	例会変更。広島中央特別支援学校訪問例会及び交流会の為、12/2 ㈪

12：30〜 14：30へ変更（配布）
	 ◇呉南ロータリークラブ…例会時間変更・休会のお知らせ。
	 　　　　　　　　　　	　12/17 ㈫忘年家族例会の為、18：30〜シティプラザすぎや4Fで変更。
	 　　　　　　　　　　	　	12/24㈫12/31㈫呉南ロータリークラブ定款第7条会合第1節例会（C）により休会。
	 ◇次週は、年次総会となります。
【委員会報告】	 ◇出席・プログラム委員会　神田（朗）委員長…10月度暫定出席率の報告 90.05%
	 ◇親睦活動委員会　高橋委員長…忘年家族例会のご案内
	 ◇	社会奉仕委員会　住田佳樹委員長…	例会のご紹介（12/12）、減塩についての卓話を予定しており

ますのでお楽しみください。

【 S . A . A 】	 ニコニコ
	 ◇大村一郎君…	大変不完全な私の資料から、きれいな文章に仕上げて週報に仕上げていただき恐縮

しております。また週報にこのような記事をのせていただくことは面映（おもは）ゆ
い思いですが役員の皆様や週報委員長の尾川様また面倒な文を作っていただいた中
国新聞支社長の岩崎様に厚くお礼を申し上げます。これからも呉ロータリーの会員
として示された道をコツコツと歩いて行こうと思っております。

	 ◇中河原圭司君…11月26日に娘が無事男の子を出産しました。初孫です。
	 ◇大之木小兵衛君…	先日、中国新聞さんに、加藤友三郎元帥研究会が銅像を建立するという記事を

掲載して頂きました。ご指導を賜りますよう宜しくお願い申し上げます。
	 ◇日下美穂君…	中国新聞　岩崎さんのご厚意により中国新聞セレクトに11月 7日から2週に1度	

“呉発おしゃれに減塩”のコーナーをつくっていただきました。コラムは済生会呉病
院院長の松浦先生や共済病院の寺坂先生にも書いていただく予定です。リベラのオ
リーブ事業のことも出てきます。10回以上は続きますので皆様是非お読みください。

	 ◇菅原博文君…	11月22日神田造船所で、船の竣工が有りました。関係者の皆様に深く感謝申し上げます。
	 ◎ニコニコ基金累計金額　835,000円

【今後の予定】	 ◇ 12/5 ㈭	 13：40 〜	 第 6 回定例理事会	 呉阪急ホテル
	 ◇ 12/12 ㈭	 12：30 〜	 12 月第 2例会		 呉阪急ホテル



　武田製網は明治 30 年、初代の武田保吉が創業しました。呉は江戸時代から漁網の大生産地であり、
順調に社業を拡大します。しかし昭和 20 年７月の空襲で工場も自宅も全焼。終戦後、２代目の保吉
が復員して、漁網製造を復興します。その時、助けていただいたのが下関の発祥で、仲のいい取引先
の日本漁網船具でした。のちの東証一部上場、ニチモウです。当時は統制経済で、機械がないと原料
も仕入れられません。その時、工場を疎開させていたニチモウが、うちに機械を何台か送ってくれま
した。その機械があったために原料の割り当てがもらえ、再建が可能になったのです。三笠宮さまが
昭和 24 年に呉市を視察された時には、武田製網の工場をご見学になられました。
　私が中央大学商学部を卒業し、家業の武田製網に入社したのは昭和 33 年。主に営業部門を中心に
勤務しました。当時は漁網製造がまだ順調で、工場の従業員はだいたい 300 人いました。ほとんどが
女子でした。会社の運動会を開いて、地域の名物だった時期もありました。私が入って 10 年ほどは、
まだ良かったのですが、昭和 40 年代に入って、厳しくなります。
　漁網は注文生産で魚によって何千種類もの網があり、漁の方法に合わせて製造します。全盛時代に
は主に下関や長崎に卸し、取引先は全国にありましたが、需要が減ってきたのに加えて、競争も激し
くなってきたのです。得意としていた分野も、他のメーカーにもっていかれてしまう。うちはそうそ
うコストを下げられないので、どうしても赤字となります。
　石油販売を始めたのは昭和38年。ガソリンスタンドを開設しました。新しい事業をするといっても、
何かつながりがないといけません。この時もニチモウのお世話になりました。早くから石油精製の商
売を始めていたニチモウから「将来的には網はどうなるか分からない。石油の販売をしないか」と声
がかかったのがきっかけです。
　私が父の跡を継ぎ、社長になったのは昭和 58 年です。そして平成２年から 13 年にかけて、足掛け
12 年かけて社業の大改革に踏み切りました。

昭和 30年代後半の本社工場。後列中央が武田さん

三笠宮さまを武田製網にお迎えして（昭和 24年７月２日）

武田　保信

呉ロータリークラブ　レジェンドからの伝言

①製網業と私
武田　保信


